

ENSISHEIM

Jeu de piste à la ferme pour les Journées de l'agriculture

Depuis l'instauration des Journées nationales de l'agriculture, la ferme Lammert, à Ensisheim, participe à l'événement. Pour cette troisième édition, Marie et Benjamin Lammert ont élaboré un jeu de piste dont le but était de retrouver un voleur de tracteur !

Chaque année, la ferme Lammert d'Ensisheim a à cœur de participer aux Journées nationales de l'agriculture. « Pour que le public revienne, nous changeons d'activité. Pour la première édition, par exemple, nous avons organisé des balades commentées de l'exploitation à pied. La suivante, c'était à vélo. C'est une formule qui nous permet d'aborder de multiples sujets avec les participants », mentionne la céréalière Marie Casenave-Péré.

Ce dimanche 18 juin, c'est un jeu de piste qui a été proposé aux 45 participants qui se sont inscrits. Venus de la région mulhousienne, de Rouffach ou encore du bassin potassique, ils avaient une mission : retrouver le voleur de tracteur de Benjamin qui, sans son outil de travail, se retrouve désœuvré pour nourrir les habitants des alentours. À leur arrivée sur site, les enquêteurs en herbe se sont vu remettre un livret par le couple d'agriculteurs, mêlant indices pour résoudre cette enquête policière, indications pour trouver son chemin, et bien évidemment des informations sur le monde de



Un voleur de tracteur s'est introduit dans la ferme Lammert. Dix personnages sont suspectés. Les enquêteurs ont pour mission de trouver le coupable. Photo L'Alsace/Audrey NOWAZYK

l'agriculture. « C'était la première fois que j'organisais un jeu de piste, souligne Marie. Du coup, je suis allée en faire un chez mon père, en Vendée. C'était en milieu urbain, mais ça m'a permis de voir comment construire une énigme ».

Retrouver le tracteur de Benjamin pour nourrir les habitants

À la ferme Lammert, « Sur les traces du voleur de tracteur » avait comme point de départ la disparition de l'engin agricole de Benjamin. « Depuis deux jours, nous avons un gros problème. Quel-

qu'un a volé le tracteur de Benjamin. Sans lui, on ne peut plus semer nos graines, leur donner de l'engrais, désherber, ni récolter. Bref, on ne peut plus vous nourrir. La gendarmerie a commencé son enquête et a établi une liste de suspects. En suivant les étapes du jeu, à toi d'éliminer les suspects. Pas de temps à perdre, aide Benjamin à retrouver son tracteur. L'avenir de la récolte est entre tes mains ». Voilà le pitch qui a lancé les participants dans le jeu de piste.

La petite Éléonore, accompagnée de ses parents, est venue de Mulhouse pour trouver le coupable. Pour y parvenir, elle était équi-

pée de sa paire de jumelles, au cas où elle pourrait le repérer de loin... À travers les champs, elle découvre les cultures de soja et de maïs, exhume des outils inventés au Moyen-Âge, toujours utilisés par les agriculteurs, tels le rouleau, la charrue ou bien la herse. Laurence, venue à vélo de Rouffach, a fait choix de faire le jeu de piste en solo, à vélo.

Une dimension pédagogique

Alors que les étapes à travers champs sont terminées, il semble que le voleur de tracteur ait quitté les cultures pour se mettre à couvert. À l'abri de la forêt, les participants tombent sur un peuplier au tronc impressionnant, puis sur la confluence de deux rivières. « Ce jeu de piste comporte une dimension pédagogique », précise Marie. Les thèmes de la culture végétale, de l'évolution des outils, de l'attention à porter aux ressources en eau, de la biodiversité et du cycle végétal sont distillés au fil des étapes de l'énigme.

Deux heures plus tard, les participants ont résolu l'énigme et démasqué le coupable. Et une belle surprise les attendait à l'issue de ce jeu de piste. « Pour les récompenser de leur aide précieuse, ils ont eu droit à un tour de tracteur », sourit Marie. Benjamin peut désormais reprendre le travail.

Audrey NOWAZYK

PLUS WEB

Voir notre diaporama sur notre site internet